



Rotary
Club of Hanamaki



Weekly Report

BULLETIN



2024-25年度

会長：藤村弘之

幹事：松田 健

会場監督：藤田勝敏

会長IL外：阿部一郎

副幹事：上田直輝

9月10日 第3381回 例会

■本日のプログラム

例会進行：会場監督

1. 開会点鐘
2. ロータリーソング
3. 四つのテスト
4. 本日のプログラム/メニュー
5. 会長の時間
6. ガバナー補佐挨拶と講評
7. 花巻 RC 創立 70 周年
記念式典の準備状況について
8. 幹事報告
9. 出席報告
10. ニコニコボックス
11. 連絡事項
12. 閉会点鐘

会長

会長

幹事

出席委員長

ボックス委員長

会長

■幹事報告

- ・基本的教育向上月間リソースのご案内
【国際ローター日本事務局 業務推進課】
- ・花巻市友好都市交流委員会情報誌
「ひと花」第 38 号の配布について
【花巻市友好都市交流委員会
会長 佐藤良介】
- ・9月ローターレート 1ドル 145円
【ガバナー事務局】

■出席報告【9月3日 第3380回例会】

32人中 16人

出席率 50.0% 前回修正 59.3%

■メーキャップ

8/31(土)

地区ローター財団セミナー 補助金管理セミナー
藤村弘之君・谷村繁君・吉田和洋君

月間テーマ：基本的教育と識字率向上月間

四つのテスト 言行はこれに照らしてから

- 1、真実かどうか
- 2、みんなに公平か
- 3、好意と友情を深めるか
- 4、みんなの為になるかどうか

★★ 9/3のお品書き ★★



海鮮丼

◆第3380回 9月3日 会長の時間要旨◆

今月は基本的教育と識字率向上月間です。ということで今日は識字率について話してみます。

識字率とは、文字の理解・読み書きができる人の割合のことです。国や地域の教育水準を測るための1つの指標で、「日常生活の簡単な内容についての読み書きができる15歳以上の人口の割合」と定義づけています。現在、世界には7億7500万人の非識字者がいるといわれていて、2015年の国連サミットで採択されたSDGsでも教育や識字率の問題は取り上げられました。目標4の「質の高い教育をみんなに」は、男女関係なく全ての子どもが平等に質の高い教育を無料で受けられる環境づくりの目標です。SDGsの目標を達成することで、世界の識字率は高まるのでしょ。

ユニセフの統計「世界子供白書 2021」の統計では、日本の識字率は掲載されていません。なぜなら、日本では識字率の調査が行われていないからだそうです。日本では小学校・中学校に無料で通うことができるため、識字率100%だと考える人は多くいます。しかし、日本の識字率は100%ではありません。100%じゃない理由は、戦中・戦後に子ども時代を過ごした世代の識字率が低いためと言われています。現在は義務教育が行き届いているため、子どもや若年層に非識字者はほとんどいません。一方で、令和4年度の小学校の就学率が99.96%で、100%に満たないことも文部科学省の統計で分かっています。もちろん小学校に通っていないからといって、文字の理解や読み書きができない非識字者なわけではありません。日本にも少なからず小学校に通っていない子どもがいて、100%の識字率でないことを理解しておきましょう。

世界子供白書で識字率の高い国はアルゼンチン、中国、イタリア、ポルトガル、ロシア、シンガポール、スペイン、他にもありますが、ヨーロッパ・中央アジアの国は100%、東アジア・太平洋諸国・ラテンアメリカ・カリブ海諸国は99%の識字率となっています。しかし、これだけ多くの国で識字率が高いにもかかわらず、世界全体の識字率は男性91%、女性93%です。なぜなら、後発発展途上国の識字率は、男性76%、女性80%と低いからです。

教育の行き渡らない理由として学校に行けない6~14歳の子どもが世界に約1億2100万人いるとされています。一番近い学校まで何時間も歩かなければならず、通学を諦める子ども、学校があっても教える先生がいないなどの問題もあります。お金の問題も有るでしょうが国の生活環境も大きいのでしょう。「女性は勉強をするものではない」といった女性差別から教育を受けさせてもらえない国や地域も多いです。こうした国や地域では、女性は早く結婚して子どもを産むもので、勉強よりも家事や家業を手伝うべきと考えられています。事実、多くの国において、女性の方が識字率は低いです。伝統的な女性差別や習慣から、学校に女の子用のトイレがないとか、貧困のため男の子の兄弟が優先して学校に通わされるとか、女の子が受ける教育は最低限で良いといった価値観によって、勉強の機会が与えられません。また、戦争や紛争のある地域では学校が閉鎖され、教育を受けられません。識字率が低いと、多くの人が正しい情報を得られないで危険情報を逃して命を落とすことにもなりかねません。安定した仕事に就くことができません。他にも生きてくうえで多くの問題があるでしょう。性別に関係なく、公平に勉強できる環境を作る必要があります。私たちが外国で文字を読めない、書けないのといっしょですね。一部の人は違うでしょうが私は駄目です。アプリに頼るしかありません。それすら使いこなせないかもです。



ガバナー月信で「ロータリー財団グローバル補助金奨学金奨学生 渡邊英理奈」さんの投稿に詳しく載っていました。基本的教育と識字率の向上は命を救う活動だということをご存知でしょうか？ からの書き出しです。「生きる」という点にとっても重要な活動なのです。

識字率と平均寿命の関係の例に挙げています。最貧国の1つであるブルンジは一人当たりGDPは世界で最も低い約325ドルです。しかし、識字率と平均寿命は最貧国の中では高く、識字率は約76%で平均寿命は62歳です。2番目に貧しいシエラレオネより識字率が25%高く、平均寿命は約7歳長いです。別の例では、貧困国の1つであるマリは一人当たりGDPが約886ドルで、ブルンジの2.7倍です。しかし、識字率ではアフリカ諸国の中でも特に低く約35%で、平均寿命ではブルンジより低い60歳です。

カメルーンやチャド、およびガンビアでは15歳になる前に60%以上の女の子が結婚。こうした児童婚は早すぎる妊娠や出産に繋がり、妊娠による合併症を起こしやすく、15歳から19歳の女の子の最大の死因になっている。さらに、基本的教育を受けていないことはその女の子たちが生んだ子どもの死亡率にも影響します。読み書きができないと子どもの予防接種や病気の予防、衛生や栄養に関する情報を得ることができず、乳幼児の死亡率が上がります。この例から分かることは基本的教育の欠如は2世代にわたって命を奪うリスクになっているということです。多くの途上国で起こっている現実です。

世界の識字率は年々向上していますが、コロナのようなパンデミックや天災、紛争など有事の際には最も弱い存在である女性や子どもが影響を受け、教育機会を失います。基本的教育と識字率の向上には当事者や政府の努力だけでは足りず、先進国や国際機関、NGOやNPO、そしてロータリーのような財団の支援が不可欠で命を救う活動なのです。

と締めくくっていました。我々の財団寄付が役立っています。



慶祝にて
誕生日・結婚記念日・在籍表彰が
行なわれました。
おめでとうございます。

◆70周年記念式典について◆

10/26の記念式典祝賀会は会員の全員参加を目指しております。
皆さまお声がけぜひよろしくお願い致します。



◆第3377回 ニコニコボックス◆

【藤村弘之君】9月のRC活動のスタート、70周年の総決起大会例会があり全員参加を目指します。みなさん声かけをお願いします。毎回のニコニコありがとうございます。これからもさらなるご協力をお願いします。ニコニコから財団、財団から世界にです。

【阿部一郎君】9月に入りましたが、まだまだ残暑がきびしい日々が続きますので、体調に気を付けて下さい。来週はガバナー補佐訪問例会。クラブ活動計画も間にあって万全な体制で望めそうです。藤村会長頑張ってください。

【松田健君】結婚祝い有り難うございます。あつと言う間に42年が過ぎてしまいました。金婚式までもう少しですが、妻に捨てられない様大事にしたいと思えます。

【橋川秀治君】先週の韓国当局の査察も和やかな雰囲気以終わり、ほっとしたのも束の間追加の資料請求の対応にばたばたしつつ、70周年の平塚RCとの調整、9月5日の遠野RCとの「子ども食堂自販機」の設置、除幕式の準備を進めています。お陰様で寄付金も12万円を超えました。ありがとうございます。

【立花徳久君】誕生日をむかえて67才になりやっと分別のつく大人になったと思えば、これからはどんどん劣化が進んで最後は赤ちゃんと同じになるのかな？

【吉田和洋君】おかげさまで地区財団セミナー終了しました。20分のプレゼン、準備等で藤村会長にもお手伝いいただきありがとうございます。来週はいよいよ花巻まつりです。本日も運営手順の確認で会議でした。天気が良ければと願いますが、熱くならなければいいな、なんて勝手な思いもあります(^_^;)

【高橋豊君】台風10号の影響で全国的に大雨の範囲が広く、県内でも各地でも大雨被害が発生しました。今年は稲の生育が早く、頭がたれており、雨で倒れている姿が各地で見受けられます。農作業事故が発生しないことと、五穀豊穰を祈ります。

【稲田典之君】いよいよ来週は花巻まつり（鳥谷崎神社例大祭）です。ご奉賛いただいたみな様ありがとうございます。台風が来ないことを祈るばかりです。

【谷村 繁君】8月31日地区財団セミナーに藤村会長と出席してまいりました。わが吉田和洋地区補助金委員長からは分かりやすく補助金申請についてプレゼンがありました。本日は伊藤智仁地区財団委員長からのお土産をご用意いたしました。

【佐々木史昭君】本日の花巻RC理事会において、創立70周年記念事業に関連して、10/26（土）の記念式典において会員全員の参加を目指すこと。及び総決起大会と位置付けた9/24（火）の夜例会においても会員全員に手分けして声掛けをして全員参加を目指すことを決定していただきました。頑張りましょう!!

【市村律君】来週の例会は、高橋会頭のお供で北海道へ出張のため欠席します。懇親会場の帯広競馬場では、ばんえい競馬のレースが行われると聞いてワクワクしています。会頭にはまだ話していませんが、帯広から札幌へ戻る途中エスコンフィールドで日本ハム対西武の試合を観戦してきます。

【上田穰君】本年3月31日をもって、30年間つとめた調停委員を退任しました。70才の停年ということです。ひとつのくぎりということもあり、春の褒章として、藍綬褒章を日本国天皇から授与されたことは、大変光栄なことだと思うこのごろです。引き続き司法委員、参与員として75才まで裁判所とのかかわりを持つことになっておりますので頑張ります。



花巻ロータリークラブ
<<事務局>>
花巻市花城町10-27
花巻商工会議所
TEL/FAX 0198-41-1133
e-mail:hrc@hanamaki-cci.or.jp
URL:http://www.hanamaki-rc.com